
 

 

 

PV 64ème assemblée générale de l’AFCC 

Lundi 13 mars 2023 à 20 h 00 

A l’Auberge du Tilleul à Matran 

 

 

 

Tractanda: 
 

1) Souhaits de bienvenue du Président 

Chers collègues, chers membres sympathisants, le comité se réjouit de vous 

voir aussi nombreux ce soir et en bonne santé ce soir. Je vous en remercie 

chaleureusement. Quelques collègues qui ne peuvent être présent se sont 

excusés, la liste de ceux-ci se trouve dans le livre d'0r. 

Cette année a été jalonnée par des évènements heureux tels que naissances, 

promotion professionnelle et autres. Malheureusement des décès ont assombri 

le paysage de certains d’entre nous. L’Amicale a également perdu plusieurs 

membres cette année. Fredy Balmer, le 3 avril, Michel Rigolet, le 1er mai et 

Claude Monney, le 12 août. En leur mémoire, je vous demande de bien vouloir 

vous lever et d'observer une minute de silence. 

--- Je vous remercie. 

 

Werte Kollegen und Kolleginnen auch die deutsch sprechenden Mitglieder 

möchte ich zur 64. Generalversammlung der Amicale recht herzlich willkommen 

heissen. Ich erkläre hiermit die Versammlung als eröffnet. Für eure Präsenz 

danke ich euch im Namen des Komites. Ich werde nicht die ganze Versammlung 

zweisprachig abhalten. Darum bitte ich sie wenn jemand etwas nicht versteht 

auf Deutsch nachzufragen. Danke für Ihre Verständniss. 

 

 

Le Président dit que : sans vouloir devenir trop procédurier, mais simplement 

pour clarifier le fonctionnement de chacun et pour répondre à certaines 

questions, je cite l’article 12 de nos statuts : « Seuls les membres actifs ont le 

droit de vote, les membres sympathisants ayant une voix consultative ».  

Vous avez tous reçu le tractanda de cette assemblée. Est-ce que quelqu'un a 

une remarque à formuler sur son contenu ?  

Si ce n'est pas le cas je déclare la 64ème assemblée ordinaire de l’amicale 

Fribourgeoise des chefs de cuisine ouverte.  

 



2) Procès-verbal de la 63ème assemblée générale pour la période 21/22  

Tous les membres ont eu la possibilité de consulter le bilan 21/22 sur le site 

internet ou par un envoi sur demande à notre secrétaire Michaël. Est-ce que 

quelqu'un a une remarque à faire concernant ce PV ?  

Si ce n'est pas le cas, je le considère comme accepté. 

 

 

3) Rapport du Président (à modifier dès que prêt !) 

Chers collègues et chers membres sympathisants, 

 
 

Voici maintenant deux ans que j’ai repris le poste de Président au sein de l’Amicale 

et que votre nouveau comité fonctionne très bien, je pense. Je tiens tout d’abord 

à saisir de cette occasion pour tous vous remercier pour la confiance dont vous 

faites preuve à mon égard ainsi qu’à tout le comité. Je dois vous avouer que je me 

sens nettement plus à l’aise qu’au début de mon mandat. En jetant un regard sur 

l’année écoulée, la 63ème année d’existence de notre belle amicale, qui a commencé 

sur les chapeaux de roue pour tout le monde, nous a permis d’organiser une 

douzaine d’activités, soit tout ce que nous avons voulu ! c’est génial !!! Nous 

pouvons constater que de nombreux membres ont eu beaucoup de plaisir à 

participer à ces activités pour se revoir, rire et partager durant l’espace d’un 

stamm, de bons moments ! Simplement ! L’Amicale a joué son rôle de partage et 

de plaisirs de la table qui nous font toujours beaucoup de bien. Pour le futur, 

certaines activités incontournables resteront et de nouvelles feront leur 

apparition. Au vu des retours que j’entends, il semble que nous pouvons poursuivre 

dans cette direction en amenant tout de même quelques touches de nouveautés. 

Je peux donc affirmer que l’Amicale Fribourgeoise des chefs de cuisine se porte 

bien et je ne cache pas mon plaisir d’œuvrer au sein de notre association source 

de grandes satisfactions. Effectivement, l’état d’esprit, le respect et la 

camaraderie qui y règnent sont une grande richesse et une belle plateforme 

d’échanges. Nous pouvons tous être fiers de notre Amicale. 

 

Durant cette année particulière qui a été la deuxième de votre nouveau comité, 

je peux vous affirmer que l’activité du comité a été autant éprouvante que 

passionnante, pour imaginer et organiser nos activités et que je me réjouis à 

chaque fois, de vivre ces moments en votre compagnie. La réussite de toutes ces 

activités dépend aussi et surtout de vous, en effet le succès d’une manifestation 

découle de la participation des membres et bien que nous jouissions d’une bonne 

fréquentation, certaines activités à venir, mériteront de la part de tous nos 



membres, une présence soutenue. Le comité œuvre à l’organisation de nos 

rencontres, mais pour moi, il est évident que cette association est la vôtre et 

qu’il est de votre rôle d’apporter votre contribution à sa bonne santé en 

participant à nos activités.  

 

Je vais à présent refaire un retour sur les activités que nous avons eues 

l’occasion de partager durant l’année écoulée : 

 

 

7 mars 

 

 

13 mars 

 

Assemblée Générale à la Croix-Verte à Echarlens. 

Tout était parfait mais que 43 personnes… 

 

Loto à Echarlens chez notre collègue Sébastien. Un 

magnifique pavillon de lots mais bien peu de monde 

pour jouer… A peine 200.- de bénéfice… A quoi bon 

tout ce travail ? On compte sur vous pour que ça 

change sinon nous allons stopper ça et réfléchir à 

d’autres possibilités. 

 

   Avril  

 

 

 

14 avril  

Journée de connaissances des marchandises annulée 

en 2022 mais ça repart en 2023 avec un comité 

motivé. 

 

Action sociale : confection de 300 sachets de Pâques 

pour les enfants de l’institut Saint-Joseph puis 

stamm à l’Acacia de Marly. Un succès ! Merci à tous 

ceux qui sont venus donner un peu de leur temps ! 

 

11 mai Stamm à l’auberge du Lion d’Or, chez notre collègue 

Julien Poncet. Soirée mémorable !!! 

 

  2 juin Stamm au Café de Grandfey ! 16 personnes ! 

Dommage pour ceux qui ne sont pas venus, son carré 

de porc grillé était vraiment excellent ! 

 

6 juillet Ballade en famille sur le lac de Gruyère en bateau, 

apéro sur l’île d’Ogoz puis stamm au Dépôt à La 

Roche. Météo de rêve, 25 personnes sur le lac et 45 



pour le roastbeef dont une dizaine d’enfants ! Une 

réussite ! 

  

4 septembre Sortie des familles au Papiliorama puis stamm au 

Kantonschild à Gempenach ! Très belle journée 

aussi ! 

 

5 octobre Stamm au Pic-Vert chez notre collègue Pascal Yerly 

qui venait de commencer là-bas et a réussi à nous y 

accueillir ! Merci ! 

 

9 novembre Soirée annuelle aux Trois-Sapins à Arconciel, encore 

un grand merci à Palmira et Dominique pour cette 

magnifique soirée. Plus de 80 personnes, une belle 

réussite ! Bravo ! 

 

20 décembre Stamm aux Remparts en Gruyères. Un Président 

quelque peu abandonné mais ce dont je me 

souviendrai, c’est du jarret de porc aux lentilles de 

plus de 300 grammes… Miammmm !!! 

 

9 janvier Stamm fondue et remerciement pour nos donateurs 

et sponsors au Chêne à Chênens. 28 personnes qui 

sont parties le ventre bien plein et avec le sourire ! 

Fondue bien épaisse et avec du goût ! comme on 

aime ! 

 

1er février 

 

 

 

 

5 mars 

Stamm cochonaille au St.-Jacques à Vuisternens-

devant-Romont suivi d’un tournoi de fléchettes 

auquel j’ai préféré m’abstenir de jouer… Certains 

comprendront ! 

 

Loto à Echarlens chez notre collègue Sébastien ! Un 

deuxième ! Enfin du bénéfice ! Merci à tous pour 

votre précieux soutien ! on en a bien besoin… 

 

A la rédaction de ces 14 dates, ce qui représente beaucoup de travail mais il a 

été fait avec plaisir. J’ai constaté à chaque fois avec Grand bonheur, le plaisir 

évident de nos membres ainsi que celui de nos restaurateurs à nous accueillir.  



En 2024, je tiens à vous signaler que ce sera la 65ème année d’existence de notre 

belle amicale ! Je me permets de préciser qu’il n’y aura pas de retraite pour notre 

amicale… 

Toutes ces activités sont un signe de la bonne santé de notre amicale et une 

bonne projection pour l’avenir. Alors, encore un grand merci pour votre présence 

durant cette année. 

Tout ce travail d’organisation est le fruit des membres du comité, qui effectuent 

leur mandat avec sérieux et efficacité dans un climat agréable et motivant. En 

plus des activités de l’amicale et du travail personnel de chacun, le comité s’est 

réuni 7 fois, s’est déplacé à plusieurs reprises pour préparer des activités et a 

représenté l’amicale à 6 reprises. Pour cette très bonne collaboration, je 

voudrais remercier mes collègues du comité : Nathalie, Norbert, Michaël et 

notre caissier Yves. Je pense qu’ils méritent vos applaudissements ! Je me 

réjouis de vivre cette nouvelle année à venir qui me semble bien partie. A mes 

yeux, il serait important que nous ayons plus de restaurateurs dans l’amicale, 

afin de pouvoir diversifier quelque peu nos lieux de rencontre donc n’hésitez-pas 

à parler de notre belle amicale à d’éventuels futurs nouveaux membres. Je 

m’adresse à vous tous, mais en particulier aux représentants qui côtoient 

beaucoup de professionnels, parlez donc de l’amicale, et faites-là connaître 

autour de vous, ainsi vous nous aiderez à trouver les bonnes personnes pour le 

futur de l’amicale ! 

 

Je tiens, pour finir, à remercier une fois de plus nos généreux donateurs qui sans 

eux, certaines de nos activités ne seraient pas possible. Et enfin à vous 

remercier, chers membres pour votre confiance et votre soutien. 

Que débute une nouvelle année riche en partage et émotions ! 

 

Je vous remercie de votre attention. 

 

Jean-Luc Graf 

 

 

4) Rapport du caissier et des vérificateurs des comptes 

Sans vouloir dévoiler le contenu du rapport de notre caissier, le président 

souhaiterait relever que la bonne situation financière de notre amicale est en 

grande partie due au travail sérieux de notre caissier et du comité qui font à 

chaque activité l’effort d’apporter une attention particulière aux deniers de 

notre amicale. Une certaine prudence a été de mise pour gérer les finances de 

cette année charnière suite aux changements au sein du comité mais aussi aux 



incertitudes liées au covid19. Le comité a tenu à continuer d’organiser les 

rencontres prévues malgré le contexte sanitaire particulier.  

 J'invite donc notre caissier Yves Oberson à informer l'assemblée de la 

situation de nos finances. 

 

Yves Oberson informe l’assemblée d’une diminution de fortune de (2862,75 

frs. -) entre le 31 décembre 2021 (25'848,85 frs.-) et le 31 décembre 2022 

(22'986,10 frs.-). 

 

Merci Yves. 

 

Le président prie les vérificateurs des comptes, Fabrice Personnaz et Gaston 

Brasey, de nous faire part de leur rapport. Le rapport dit que tout est en 

ordre. Le président remercie Fabrice et Gaston pour leur travail et demande 

s’il y a des remarques concernant les finances de l’AFCC. 

. Les vérificateurs de compte approuvent les comptes et la vérification 

. Remerciement du caissier 

. L’assemblée accepte les comptes 

 

Il est demandé d’approuver les comptes 2022 à main levée, tout le monde 

approuve et pas de contrepartie, ni d’abstention… 

 

Le président remercie l’assemblée pour la confiance qu’elle témoigne envers le 

comité et félicite Yves pour le travail de qualité qu’il effectue. 

 

Le président prend la parole : 

Je voudrais tout de même formuler quelques remarques au sujet de nos 

finances : 

Je pense que nous devons rester très prudents car une diminution de fortune 

d’environ 2862,75.- est apparue cette année. Elle est due pour une part à la 

bonne fréquentation des stamms qui est réjouissante mais aussi à la mauvaise 

performance de notre loto de mars 2022 ! résultat nul voire une légère perte… 

Le comité se demande à quoi bon mettre autant d’énergie dans un tel projet et 

étudie d’autre possibilités ! Cependant, le loto du 5 mars 2023 nous a rapporté 

plus de 2000.- et cela nous a donné envie de continuer… 

 

 

 

 



Suite aux diverses discussions avec le comité, nous nous sommes posé la 

question si la participation de 20.- aux stamm suffisait encore de nos jours ? 

C’est pour cela que nous proposons une augmentation de la participation à 30.- 

pour les stamm et que nous souhaitons tout de même connaitre vos opinions et 

procéder à un vote à mains levé par la suite ! 

 

. Pas de stamm gastro (Gaston Brasey) Plats simple et savoureux ! 

. François est d’accord d’augmenter et dit que 20.- ne suffisent plus et qu’il 

n’appartient pas au comité d’en décider. Il propose de le voter en assemblée, le 

président est d’accord. 

. Nicolas Magnin demande si le restaurateur touche plus que les 20.- 

. Guillaume approuve l’augmentation et explique la situation particulière des 

restaurateurs. D’autre part, il explique que le but de cette augmentation est de 

permettre à l’amicale de fonctionner avec aisance dans le futur.  

. Proposition aux membres présents à l’assemblée générale de voter pour 30 

francs le stamm simple : 

. La grande majorité l’accepte ! 

. Mention adoptée ! 



5) Démissions et admissions 

Le président annonce que pour des raisons professionnelles ou privées des 

membres ont décidé de quitter l’amicale et nous les remercions pour leur 

présence tout au long de leurs années de sociétariat. Il s’agit de Madame Alicia 

Brodard et Messieurs Reto Sandmeier, Philippe Genoud, Samuel Despont, René 

Hostettler, Alain Baechler et William Dubey. 

 

 

Le président demande s’il y a des remarques concernant ces démissions ? 

aucune remarque n’est faite… 

 

En revanche, le président nous annonce que d’autres collègues et personnes 

désirent être des nôtres et nous les remercions d'avance pour l'intérêt qu'ils 

porteront à nos activités. Le président les nomme et demande à chacun de se 

lever et de se présenter brièvement. 

 

Comme membres actifs 

    -   Elodie Vonlanthen (Présente) 

- Carlo Pagliaro (Présent) 

- Jacques Nydegger (Absent) 

 

Comme membres sympathisants 

    -   Guillaume Deveaux (Présent) 

    -   Thierry Rotondo (Absent) 

    -    Kamel Chemlali (Présent) 

 

Le président leur souhaite la bienvenue dans notre association et invite 

l'assemblée à les accepter par applaudissement. 

 

Le président rappelle que chacun d’entre vous à la possibilité de parrainer un 

nouveau membre, pour cela il vous suffit d’aborder le comité. 

  

A l'issue de l'assemblée, le président invite nos nouveaux membres à se 

présenter chez Yves, notre caissier, pour régler les petites chicanes 

administratives !  

 



Démissions et admissions du comité 

Le Président dit que, Tous les membres du comité sont motivés et poursuivent 

leur mandat, le comité se compose donc de: 

Yves Oberson, caissier - vice-président 

Michaël Buchs, secrétaire 

Nathalie Imhof, logistique – manifestations – livre d’or 

Norbert Schreiner, relations extérieures - site internet – photos 

 Et de votre serviteur (Jean-Luc Graf) comme président. 

 

Le président remercie madame et messieurs du comité pour leur travail et leur 

dit *bravo* !!!! 

 

 

6) Elections des vérificateurs des comptes 

Le président annonce que le premier vérificateur des comptes, Fabrice 

Personnaz termine son mandat, et nous le remercions sincèrement. Gaston 

Brasey passe donc 1er vérificateur et il nous faut élire un second vérificateur. 

Le président demande qui est intéressé ? Monsieur Michaël Bays se dévoue. 

L'assemblée applaudit pour confirmer leur nomination. 

 

7) Présentation du programme annuel 

 

 

➢ Le président présente le programme de cette année 2023-2024. Celui-ci vous 

sera envoyé lors de notre prochain courrier, mais il est déjà disponible sur 

notre site Internet. C’est volontairement que nous l’avons fait de manière un 

peu moins détaillée qu’à l’accoutumée et ce afin de nous laisser une marge de 

manœuvre pour organiser en cours d’année, d’éventuelles activités ou visites 

d’entreprises, chose toujours pas évidente en ce moment… Donc si vous avez 

des idées ou des possibilités, n’hésitez pas à contacter un membre du comité ! 

 

 

 

8) Divers 

Le président annonce : 

 

➢ Site internet. Il roule cependant notre volonté est de le rendre plus vivant. 

Durant l’année écoulée, le nouveau comité a mis sur pied la possibilité de 

mettre des liens publicitaires pour nos partenaires sur la première page. Si 



certains d’entre vous seraient intéressés à cette forme de sponsoring, ce qui 

n’a malheureusement pas été le cas pour l’instant, n’hésitez-pas à aborder le 

président. La convention est prête ! 

 

➢ Journée connaissance marchandises. Elle repart de plus belle dès cette 

année et aura lieu le jeudi 13 avril à Echarlens ! Un nouveau comité a repris 

le flambeau et ils sont super motivés ! Il va de soi je pense, que l’amicale 

continue de les soutenir par un don de 500.- pour financer une partie des 

marchandises ! C’est aussi notre rôle de soutenir les jeunes qui s’intéressent à 

notre beau métier ! Le Président laisse la parole à Karine Poupart : 

. Remerciement de notre donations et sponsors 

. Besoin de sponsors 

. Boulangerie plus de collaboration 

. Les personnes intéressées peuvent s’adresser à Karine 

 

 

 

➢ Loto du dimanche 5 mars. Bilan : Un joli bénéfice cette année donc on 

continue ! 

➢ Journée des familles en juillet. – Surprise ! 

➢ Rallye des familles en septembre ! Organisé en collaboration avec François 

Thorimbert et Christian Folly, le président leur laisse la parole : 

. Plaisir d’organiser un Rallye 

. Lieu de rendez-vous donné le matin même 

. Idée de refaire vivre une belle journée en équipe à l’amicale 

 

 

 

 

➢ Soirée annuelle. – Surprise !!! Rien de sûr pour l’instant, des bonnes idées que 

nous allons tenter de concrétiser… On y travaille aussi 

 

➢ Rencontre des jeunesses du 29 juin au 2 juillet, recherche des bénévoles  

 

➢ La parole vous est maintenant donnée et surtout ne vous gênez pas pour donner 

vos avis, nous sommes à votre écoute. 

. Gaston incompréhension de l’anniversaire de l’amicale (65ème) 

. Patricia soutient le bénévola pour la fête de jeunesse 

 



➢ La parole n’étant plus demandée, Le président tient à remercier son comité 

pour leur engagement et leur disponibilité envers l’amicale.  

Un grand merci encore à nos Parrains Sponsors, la maison Culture food, Berger, 

Commerce de viande, Pistor, Morand vins, Cash Hotel, Hügli, Le Petit Crémier 

et Prodega.  

Merci également aux donateurs pour l’assemblée 

o La maison Morand vin pour le traditionnel « Pinot noir la Tour » 

o La maison Berger pour les fromages. 

o La maison MultiFood pour le dessert. 

o La maison Pastificio Olivieri pour ses pastas. 

o La maison Corboz Boissons pour les minérales 

o La maison Culture food pour les cafés liqueurs,  

o La maison Prodega pour son don en marchandise pour le repas, 

 

Et enfin un merci tout particulier à Marjorie et Pascal, ainsi que toute leur 

équipe qui nous accueillent dans ces lieux pour notre assemblée annuelle.  

Je rappelle aux nouveaux membres de passer chez notre caissier Yves pour les 

petites tracasseries administratives !!! 

 

Il est 20h40 et Le président clôt la 64ème assemblée de l'AFCC. 

 

Bon appétit et bonne fin de soirée. 

 


